

» PRESSE NATIONALE

Politique 

L'INTELLIGENT

PRÉSIDENTE DE LA RÉPUBLIQUE : UN ENVOYÉ SPÉCIAL DE L'ALGÉRIE REÇU

Le mercredi 15 janvier 2025, le Président de la République, Alassane Ouattara, a reçu au Palais de la Présidence Abdelhak Saihi, envoyé spécial du Président de la République algérienne. Les discussions ont porté sur le renforcement des relations de coopération entre la Côte d'Ivoire et l'Algérie, avec un accent particulier sur la réactivation de la Grande Commission Mixte de Coopération ivoiro-algérienne. Abdelhak Saihi a mis en avant les domaines prioritaires pour cette collaboration, notamment l'énergie, l'agriculture, la formation et l'hydraulique. Il a également salué les performances économiques impressionnantes de la Côte d'Ivoire, qu'il considère aujourd'hui comme un pays émergent.

L'INTELLIGENT

PJ-GOUV 2023-2025 : MAMBÉ LANCE LE PNSAR 2025 LE LUNDI PROCHAIN

Dans le cadre de l'exécution de l'axe 1 du Programme Jeunesse du Gouvernement (PJ-GOUV 2023-2025), dédié à l'accélération de la formation, de l'insertion professionnelle et à la promotion de l'entrepreneuriat des jeunes, le Gouvernement procédera en effet au lancement du Programme National de Stage, d'Apprentissage et de Reconversion (PNSAR) pour l'année 2025 selon une note reçue. Cette cérémonie aura lieu, le lundi 20 janvier 2025, à la salle Anoumabo du Palais de la Culture de Treichville. Placé sous le Haut patronage et avec la présence effective du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, accompagné de plusieurs membres du Gouvernement, cet événement vise à marquer le coup d'envoi d'un programme stratégique pour la jeunesse.

L'inter

SIGNATURE D'ACCORDS DE PRÊT

Le Premier ministre, Chef du Gouvernement, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, présidera la cérémonie de signature des Accords de prêt de la Banque Européenne d'Investissement (BEI) pour la mise en œuvre de la Stratégie de Préservation, de Réhabilitation et d'Extension des Forêts (SPREF) et l'augmentation du capital de la Côte d'Ivoire à l'Agence pour l'assurance du commerce et de l'investissement en Afrique, aujourd'hui, jeudi 16 janvier 2025.

lejour

SANTÉ PUBLIQUE : LA CHICHA ET AUTRES TABACS INTERDITS EN PUBLIC

L'interdiction faite à toute personne d'exposer autrui à la fumée du tabac a été étendue à la fumée des nouveaux produits du tabac. Cette décision découle d'un décret pris en Conseil des ministres, hier, mercredi 15 janvier 2025. « Le Conseil a adopté un décret portant modalités d'application de l'interdiction de fumer dans les lieux publics et les transports publics. Ce décret renforce la protection des citoyens contre l'exposition à la fumée du tabac, en application de la loi n° 2019-676 du 23 juillet 2019 relative à la lutte antitabac en Côte d'Ivoire. Aux termes de ce décret, l'interdiction faite à toute personne d'exposer autrui à la fumée du tabac est également étendue à la fumée des nouveaux produits du tabac qui,

L'INTELLIGENT

AMADOU COULIBALY : « IL N'Y A AUCUNE CRISE » ENTRE LE GOUVERNEMENT ET LES PARTIS POLITIQUES DE L'OPPOSITION

« De notre point de vue, il n'y a aucune crise ». Le ministre Amadou Coulibaly, porte-parole du Gouvernement, a prononcé ces mots, le mercredi 15 janvier 2025, au Palais de la Présidence de la République, lors d'un point de presse après le Conseil des ministres. Il répondait à une question relative à l'absence des partis politiques significatifs de l'opposition à la cérémonie de présentation des vœux du Nouvel An au Président de la République, le lundi 13 janvier 2025. Cette absence a été interprétée par certains observateurs comme le signe d'un malaise entre ces partis et le Gouvernement. « Tout le monde a été invité. Lorsque vous êtes invités, vous décidez de venir ou non. Cela ne veut pas dire qu'il y a forcément une crise entre vous et celui qui vous invite. Tous les partis ont été invités. Certains ont choisi de ne pas venir. Mais de notre point de vue, il n'y a aucune crise », a-t-il précisé.

soirinfo

PRÉSENTATION DE VŒUX AU MÉDIATEUR DE LA RÉPUBLIQUE : ADAMA TOUNGARA ET SES COLLABORATEURS S'ENGAGENT POUR LA PRÉSERVATION DE LA COHÉSION SOCIALE

A l'occasion de la nouvelle année 2025, le personnel de l'Institution étatique « Médiateur de la République » a consacré la journée du mercredi 15 janvier 2025 à présenter ses vœux au médiateur de la République, Adama Toungara. C'était à l'occasion d'une cérémonie qui s'est tenue au siège de l'Institution, à Cocody. Par le biais de son porte-parole, le sous-directeur de la prévention des conflits, Yéo Alama, le personnel a formulé des vœux de santé, de prospérité et de succès pour Adama Toungara et sa famille. « Cette année 2025 est une année électorale dans notre pays », a rappelé le porte-parole. « Ensemble, veillons à bâtir un avenir de paix et à renforcer les droits et le bien-être des citoyens ivoiriens », a pour sa part lancé Adama Toungara à l'égard de ses collaborateurs.

soirinfo

AN 1 À LA TÊTE DU DISTRICT AUTONOME D'ABIDJAN : CISSÉ BACONGO VA FAIRE LE POINT, CE JEUDI

Nommé, le 27 décembre 2023, Ibrahima Cissé dit Bacongo dirige le gouvernorat du District Autonome d'Abidjan (DAA). Après une année de pleine activité, le ministre-gouverneur marquera une halte, ce jeudi 16 janvier 2025. Dans la salle Félix Houphouët-Boigny du siège de l'Institution, à Abidjan-Plateau, Bacongo tiendra un déjeuner de presse pour présenter le point de sa première année de gouvernance. Il en profitera pour partager, avec les journalistes, les grandes perspectives pour 2025. Cette rencontre avec les médias nationaux et internationaux permettra à l'ancien maire de Koumassi de revenir également sur les actions entreprises et les réalisations accomplies au service des populations. « Je reste à votre écoute pour bâtir, ensemble, un Abidjan encore plus fort et inclusif », a-t-il posté sur les réseaux sociaux avant cette rencontre.

Economie 

L'inter

TRANSFORMATION ÉCONOMIQUE ET ADAPTATION AU CHANGEMENT CLIMATIQUE : LE MINISTRE ADAMA COULIBALY SALUE L'ACCOMPAGNEMENT DU FMI

La Côte d'Ivoire est devenue un pilier de croissance et de stabilité pour la région grâce à sa résilience économique impressionnante et à son volontarisme en matière de réformes, mais les efforts entrepris doivent continuer pour résoudre certains défis. Dans une interview conjointe accordée, mardi 14 janvier 2025, Adama Coulibaly, ministre ivoirien des Finances et du Budget, et Olaf Unterberdoerster, chef de

mission du Fonds monétaire international (FMI), ont passé en revue la transformation économique du pays, qui est en passe de rejoindre les pays à revenu intermédiaire de la tranche supérieure et de lutter contre le changement climatique. Le membre du Gouvernement ivoirien a salué l'accompagnement de l'institution de Bretton woods dans cette progression. « Il est important de continuer de mettre en place les mesures nécessaires », a pour sa part exhorté Olaf Unterberdoerster.



CONSEIL DES MINISTRES : LE PND 2026-2030 OFFICIELLEMENT LANCÉ

Le Conseil des ministres, présidé par le Président de la République, Alassane Ouattara, s'est tenu, le mercredi 15 janvier 2025 au Palais présidentiel. À l'issue des travaux, le ministre de la Communication et porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, a présenté les principales décisions adoptées. Le Conseil a approuvé l'élaboration du Plan National de Développement (PND) 2026-2030. Ce nouveau plan s'inscrit dans la continuité des trois précédents (2012-2015, 2016-2020, et 2021-2025) et vise à consolider les acquis en matière de développement économique et social. Le PND 2026-2030 prévoit un diagnostic stratégique avant sa mise en œuvre, pour un coût global d'élaboration de 1,6 milliard de FCFA.

Société ↻



DOMINIQUE OUATTARA À ADIAKÉ

La Première Dame, Dominique Ouattara, a visité, le mercredi 15 janvier 2025, le chantier de la maison des femmes « Safe Home » située à Adiaké, lit-on sur sa page officielle Facebook. « Cette visite m'a permis de faire l'état d'avancement des travaux de ce projet majeur de la Fondation. Cette maison d'accueil représente bien plus qu'un simple refuge, il s'agit d'un véritable havre de paix où les femmes en situation de détresse trouveront écoute, soutien et accompagnement pour se reconstruire. Je tiens à remercier toutes les équipes engagées dans ce projet pour leur dévouement et leur détermination à protéger et soutenir les femmes victimes de violence », a écrit la Première Dame.



ÉDUCATION NATIONALE / MARIATOU KONÉ AUX SYNDICATS : « FAITES CONFIANCE AU PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE POUR LE RÈGLEMENT DE VOS REVENDICATIONS »

Leaders syndicaux, responsables des faïtières, directeurs centraux, chefs de service du Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation se sont retrouvés, hier, mercredi 15 janvier 2025, au Lycée Sainte Marie de Cocody. Et ce, à l'invitation de la ministre Mariatou Koné pour la présentation des vœux de Nouvel An autour d'un déjeuner. La première responsable du système éducatif ivoirien a relevé que cette activité s'inscrit dans le cadre du renforcement des liens avec les partenaires sociaux, dont les syndicats. « Pratiquez un syndicalisme responsable. Et vos actions doivent tenir compte du droit à l'éducation », a-t-elle lancé à l'endroit des responsables syndicaux, avant d'ajouter : « Faites confiance au Président de la République pour le règlement de vos revendications. »



DÉVELOPPEMENT DU TOURISME ET DES LOISIRS : SIANDOU FOFANA PRÉSENTE « SUBLIME CÔTE D'IVOIRE » À DES INVESTISSEURS QATARIS

Le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, a tenu une importante séance de travail, mardi 14 janvier 2025, avec une délégation d'investisseurs qataris du groupe Sakan, spécialisée dans le développement de projets touristiques et urbains. Ces investisseurs étaient accompagnés de Cissé Abdoul Karim, ambassadeur de Côte d'Ivoire au Qatar, dont le rôle actif a permis de favoriser cette rencontre de haut niveau. Lors de cette rencontre, les investisseurs ont exprimé leur vif intérêt pour les projets phares de la stratégie de développement touristique et ludique de la Côte d'Ivoire, « Sublime Côte d'Ivoire », qui vise à positionner la Côte d'Ivoire comme une destination incontournable en Afrique et dans le monde.

COOPÉRATION NORD-SUD / DÉVELOPPEMENT D'INFRASTRUCTURES, ÉDUCATION NUMÉRIQUE : LE PNUD RENFORCE SON PARTENARIAT AVEC LE MINISTÈRE DE L'ÉDUCATION NATIONALE

Dans le cadre de la mise en œuvre des recommandations des États Généraux de l'Éducation Nationale et de l'Alphabétisation (EGENA), le Gouvernement ivoirien peut compter sur le soutien du Programme des Nations unies pour le développement (PNUD). Blerta Cela, sa nouvelle représentante résidente en Côte d'Ivoire, l'a affirmé de manière formelle lors d'une rencontre, à Abidjan, avec la ministre Mariatou Koné, le mardi 14 janvier 2025. « J'ai eu l'opportunité d'échanger avec la ministre sur plusieurs priorités, notamment les infrastructures scolaires dans les zones reculées du nord du pays. Je souhaite renforcer cette collaboration. Nous avons aussi abordé la question du numérique, un domaine que la ministre considère comme prioritaire. Je désire une coopération forte dans ce secteur », a déclaré la diplomate albanaise.

Sport ↗

POSE, AUJOURD'HUI, DE LA PREMIÈRE PIERRE DU CENTRE TECHNIQUE NATIONAL DE FOOTBALL : MOTSEPE ET 55 PRÉSIDENTS DE FÉDÉRATIONS À ABIDJAN

Les relations d'amitié entre la Côte d'Ivoire et le Sud-Africain Patrice Motsepe, président de la Confédération Africaine de football (CAF) se renforcent davantage. Après la CAN 2023, Patrice Motsepe va encore séjourner au bord de la lagune Ébrié pour apporter sa caution à une double cérémonie au niveau du football ivoirien. Dr Patrice Motsepe et sa très forte délégation, composée de son Secrétaire général Véron Mosengo-Omba et de 55 présidents de fédérations nationales d'Afrique viendront pour soutenir Yacine Idriss Diallo et son comité directeur fédéral de tutelle, ce jeudi 16 janvier, à Abidjan. « La FIF organise la cérémonie de pose de la première pierre de son Centre technique national de Football (CTNF). Ce projet qui coutera plus de 2,6 milliards FCFA, concerne la réhabilitation et la construction de nouveaux bâtiments pour le CTNF », apprend-on auprès du service de communication de la FIF.



VU SUR LE NET

Economie ↗

TRAFIC DE CACAO À SIPILOU : "LES ENQUÊTES SE POURSUIVENT POUR DÉBUSQUER TOUS CEUX QUI SONT MÊLÉS"

A l'occasion du Conseil des ministres de ce mercredi 15 janvier 2025, le Gouvernement a confirmé qu'il y a eu « fuite » des matières premières, notamment le cacao, à partir de la zone de Sipilou vers un pays frontalier. Cela a été l'œuvre « d'un vaste réseau de trafic frauduleux. » « Les enquêtes se poursuivent pour débusquer et punir tous ceux qui sont de près ou de loin mêlés à ce trafic. Il s'agit de protéger notre territoire et ses ressources. Et il est inadmissible que des citoyens soient complices de la fuite des devises », a mentionné le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly. Les premiers résultats de l'enquête menée à cet effet, selon Amadou Coulibaly, indiquent que certaines autorités administratives et militaires sont effectivement impliquées, et par conséquent, relevées de leurs fonctions.

Société ↗

LUTTE CONTRE LA PAUVRETÉ : LE TAUX DE PAUVRETÉ EST PASSÉ À 37,5% EN 2021 CONTRE 39,4% EN 2018, SOIT UNE BAISSSE DE 1,9%

Au cours de la tribune d'échanges et d'information du CICG dénommée "Tout savoir sur" (TSS), le 14 janvier 2025, le directeur général de la Lutte contre la Pauvreté, Dr Souleymane Fadiga, a déclaré que le taux de pauvreté est passé à 37,5% en 2021 contre 39,4% en 2018, soit une baisse de 1,9%. Dr Souleymane Fadiga a noté que la Côte d'Ivoire a enregistré des progrès significatifs en matière de réduction de la pauvreté depuis 2011. En 2021, 20 régions sur les 33 ont connu une baisse de leur taux de pauvreté, dont les plus significatives sont les régions du Hambol, du Cavally, du Tonkpi et du Kabadougou, qui ont vu leur niveau baisser en moyenne de plus de 10% comparativement à 2018. Il a également fait la lumière sur les structures qui s'occupent de l'extrême pauvreté, notamment les filets sociaux qui enregistrent 447 000 ménages bénéficiaires en 2024, ainsi que le Projet Autonomisation des femmes et du dividende démographique au Sahel (SWEDD). (Source : CICG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale